

## Lot. La médiathèque de Castelnau-Montratier retrouve sa fréquentation

Avec 20000 prêts et 1000 inscrits, la médiathèque du Quercy Blanc à Castelnau-Montratier et Montcuq dans le Lot, retrouve son rythme d'avant covid.



Sabine Lafargue, responsable du réseau médiathèque du Quercy Blanc à Castelnau-Montratier et Montcuq. (©Actu Lot)

La **médiathèque intercommunale du Quercy-Blanc** dans le Lot, qui regroupe celles de **Montcuq** et de **Castelnau-Montratier**, ne boude pas son plaisir, à l'heure du bilan au vu de sa fréquentation.

Sabine Lafargue, responsable du réseau médiathèque et en poste depuis plus de 30 ans, se réjouit de retrouver des chiffres satisfaisants, [d'avant l'épisode de la crise sanitaire](#), c'est-à-dire, environ 8 000 visites (base de 2019) sur le site de [Castelnau-Montratier](#).

1000 inscrits à Castelnau-Montratier et Montcuq

Sur les deux médiathèques de Castelnau-Montratier et Montcuq, plus de 20 000 prêts ont été effectués pour 1 000 inscrits. « Depuis la création intercommunale c'est très intéressant d'avoir cette vision de lecture sur l'ensemble du Quercy-Blanc » souligne avec satisfaction la responsable. Si les animations sont un peu moins présentes, les « incontournables » des deux sites sont toujours en ligne de mire : « Cultive ta science » (exposition, projection, conférence, rencontre...), Festival du court-métrage, Premières pages, Lectures vivantes en automne, le mois du film documentaire...

Un site référence

La médiathèque intercommunale de Castelnau-Montratier s'est construite et développée au sein de la Maison Jacob, haut lieu symbolique pour les personnes du territoire. L'accueil qui a été mis en bas a permis de répondre à une solution d'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite mais pas seulement. Il y est aussi installé tout le rayonnage des livres en gros caractères, qui comptabilise plus de 732 prêts sur l'année, autant que le rayon BD.

Un service très demandé, praticable, savamment installé et facile d'accès aux visiteurs. Cet accueil répond bien aux services du fait que les réservations en ligne se font là, ainsi que les réabonnements, et d'autres demandes.

Les réservations ont pris un essor considérable, depuis 2020 avec la mise en place du réseau des médiathèques du Quercy Blanc. Cela représente un fond de plus de 20 000 ouvrages où les romans, les nouveautés et les livres à gros caractères sont les plus demandés.

### Zoom sur Castelnau-Montratier

En 30 ans, la petite bibliothèque communale a pris une belle envolée puisqu'aujourd'hui elle est devenue médiathèque intercommunale. Tous les élus de l'époque comme les maires (André Valmary, Danièle Fourniols, Patrick Gardes) ainsi que les présidents de la communauté de communes du Quercy Blanc (Claude Bessou et Bernard Vignals) ont chacun apporté leurs pierres à l'édifice pour soutenir la culture et la développer.

Inaugurée en novembre 1990, avec André Valmary, toute une équipe de bénévoles (Mmes Guibert, Gourgou, Chazarenc, Lecamus et M. J-Paul Garrigues...) a permis d'amener des animations culturelles où la population a largement participé.

En 2000, l'informatique est arrivée à Castelnau-Montratier, c'était une des premières bibliothèques du département à pouvoir en profiter. La médiathèque, installée dans un bâtiment emblématique, très beau, très représentatif de l'histoire castelnaudaïse, propose un service de qualité quant à l'accueil et au choix des ouvrages.

### À l'agenda

Ce **mercredi 15 mars 2023**, à 18 h, d'ailleurs dans le cadre de Cultive ta science, deux chercheurs de l'université de Toulouse, Juliette Ortet et Emmanuel Bourassin, viendront parler sur la télédétection ainsi que sur les données recueillies pour mieux appréhender les changements climatiques. Ils parleront également des nouvelles technologies et de la manière dont elles peuvent aider.

Puis **vendredi 17 mars**, la médiathèque intercommunale de Castelnau-Montratier, dans le cadre de la fête du court-métrage, organise une séance d'environ 1 h, sous la salle de la mairie, à 18 h.

Le thème retenu est « les Affranchies ». Ce sont des portraits de femmes qui sortent du rang et qui, par leurs choix éthiques, politiques ou professionnels, font preuve d'audace, d'indépendance et de liberté affirmées !

Par **Marie-Françoise Plagès** Publié le **14 Mar 23 à 17:02**